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Protokoll der Generalversammlung des SV Sparta Werlte 1912 e.V. 

vom 12. Juni 2024 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Wilhelm Goldschmidt eröffnet als erster Vorsitzender um 19.30 Uhr die 

Generalversammlung und begrüßt alle Mitglieder*innen. Insgesamt sind laut der 

Anwesenheitsliste 37 Personen zur Generalversammlung erschienen.  

 

1. Feststellung der ordnungsmäßen Ladung zur Generalversammlung 2024 

Der erste Vorsitzende stellt fest, dass ordnugsgemäß zu der Generalversammlung 

eingeladen wurde. Die Einladung, die Tagesordnung und das vergangene Protokoll 

aus dem Jahr 2023 wurden den Vereinsmitglieder*innen unter anderem durch den 

öffentlichen Aushang im Vereinskasten, das Hochladen auf der SV Sparta Werlte 

Homepage und das Weiterleiten in verschiedene Social Media Instanzen unter 

Einhaltung einer Frist von mindestens zwei Wochen zur Verfügung gestellt.  

 

Einwände aus der Versammlung werden nicht erhoben. 

 

2. Totenehrung  

Zu Ehren der Verstorben*innen wird von der Versammlung eine Totenehrung durch 

den ersten Vorsitzenden Wilhelm Goldschmidt vorgenommen.  

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung vom 08. 

Novmeber 2023  

Es sind keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Generalversammlung aus 

dem Jahr 2023 erhoben worden. 

4. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Der erste Vorsitzende Wilhelm Goldschmidt berichtet über diverse Aktivitäten und 

Termine seit der letzten Generalversammlung. 

 

- Bericht erste Gespräche bei der ersten Spartenleitersitzung im Jahr 2024 

- Kassenprüfung beim KSB Sögel 

- Sportplatzgespräch für den Fußball  

- gut verlaufender Spartaball  

- Gespräche zu den Werbetafeln am Sportplatz  

- Generalversammlungen der einzelnen Abteilungen  

- Begrüßung der neuen Abteilung Dart 

- Bericht zur steuerlichen Überprüfung 

o Applaus an Silke Lammers für die außerordentliche Finanzführung   

o außerordentliche Sorgfalt und Genauigkeit 
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- Bericht zur Flutlichtanlage 

o alle Lichter wurden auf LED umgestellt  

o zwei Tennisplätze konnten mit beleuchtet werden  

- Finanzierung der Sportanlage am Brökersfehn (Toiletten, Umkleiden und 

Stauraum)  

o Anträge müssen eingereicht werden 

o Start soll 2025 in Angriff genommen werden  

o ungefähre Kosten 450.000 Euro 

▪ Stadt übernimmt 150.000, Samtgemeinde 150.000 und Sparta 

150.000 Euro  

▪ Finanzierungen über Eigenleistung, Sponsoring und Gelder des 

Sportbundes  

- Ausbildung zum Ersthelfer in Planung 

o Samstag im Clubhaus 09-16 Uhr  

o Angebot für die Spartaner*innen, Fokus auf die Trainer*innen 

o Kosten belaufen sich auf 70 Euro, werden aber ggf. teilg von Sparta 

übernommen  

o Hinweise auf den Plätzen für den Defibrilatoren  

- Bowlplatz ist fertig, kann ab Mitte Juni genutzt werden  

o Reha-Gruppe möchte diesen auch nutzen  

5. Bericht des Kassenwartes 

Bericht des Kassensstandes erfolgt durch Bastian Spille, da Silke Lammers aus 

gesundheitlichen Gründen verhindert ist. Bericht über das Wirtschaftsjahr 2023. 

- Kontostand am 31.12.2022 liegt bei 207.067,73€ 

- Kontostand am 31.12.2023 liegt bei 192.249,14€ 

- Differenz von 12.818,59€ 

 

- Summen ergeben sich aus 17 laufenden Konten 

- zwei Darlehen für den Umbau der Umkleideräume und eine für die Tennishalle 

o Darlehen betrug 31.12.2022 74.144,07€ und im Jahr 31.12.2023 

56.122,07€, sodass eine Minderung des Darlehen von rund 18.335€ 

erfolgt ist  

- Einnahmen liegen bei rund 276.504,18€ und sind im Vergleich zum Vorjahr 

20022 um 62.000€ gesunken 

o 109.000€ Mitgliederbeiträge, 100.000€ mehr als im Vorjahr 2022 

o Spenden im Wert von 40.000€, also 14.000€ weniger als im vorjahr 

2022 

o Verpachtung und Miete mit rund 250.000€, 100.000€ weniger als im 

Vorjahr 2022, was vor allem durch die Bandenwebrung erfolgt ist 

o Fotovoltaik Anlage hat einen Ertrag von 16.200€ eingebracht 

o und verschiedene Zuschüsse im Wert von 10.000€, was die Hälfte von 

20.000€ des Jahres 2022 entspricht 
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- Ausgaben des Jahr 2023 

o KSB Beiträge 7632,20€ , 4000€ merh als im Vorjahr  

o Darlehenstilgung und Zinsen liegen bei 20.000€  

o KFZ Kosten bei 15.000€, was eine Steigung von 6000€ darstellt  

o Ausgaben an die einzelnen Abteilungen sind nach Corona angestiegen  

o Unterstützung des Englandaustausches  

- zukünftig mit einigen Kostensteigerungen zu rechnen 

- Kasse dennoch im guten Zustand  

- fangen an an unsere Rücklagen zu gehen 

- müssen über eine mögliche Beitragserhöhung sprechen 

 
6. Bericht des Kassenprüfers 

Die Kasse wurde durch Gerd Wessels und Antonius Fligg am 28.05.2024 geprüft. 

Die Kassenprüfer haben sich sämtliche Unterlagen von der Kassenwärtin Silke 

Lammers vorlegen lassen. Nach Einsicht der Kontoauszüge wurden keine Fehler 

und Unstimmigkeiten festgestellt und eine tadellose Kassenführung attestiert. Die 

Mitglieder*innen bedanken sich bei der Kassenwärtin Silke Lammers für die 

ausgezeichnete Arbeit. 

7. Bericht der Spartenleiter*innen und die Ehrungen  

Zu diesem Tagesordnungspunt erfolgen die verschiedenen Berichte der Spart*innen: 

Fußball, Badminton, Handball, Radteam, Rugby, Tennis und Turnen 

Fußball 

- vier alte Herrenmannschaften (32er, 40er, 50er, und 60er, nehmen an allen 

Freundschaftsspielen teil, machen sogar Pokalrundenmit, die U50er sind vor 

zwei Wochen beim Kreispokal gewesen  

- Vorstands-, Betreuer-, und Trainerarbeiten werden immer gesucht  

- 2. Herren sind erst schlecht gestartet, haben sich dann aber gut halten können 

- verschiedene trainer und Betreuer verabschiedet  

- 1. Herren sind abgestiegen, hätte nicht sein müssen 

- Problematik mit dem Bolzplatz und das Schießen in die Nachbarsgärten  

- Jugendbereich gut aufgestellt 

o Mini- bis D-Jugend, C-Jugend mit Lorup zusammen  und  

Zusammenarbeit mit SV Eiche Wehm 

o 350 Kinder und Jugendliche  

o 56 Trainer und Betreuer  

o A-Jugend ein Team, zweites Team wurde abgemeldet  

o Kinder unzuverlässig im zunehmenden Alter  

o Leitfaden zur Zusammenarbeit gestaltet, um für die neue Saison besser 

aufgestellt zu sein 

o verschiedene Ehrungen vorgenommen 
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- Ehrungen im Fußballverein durch den KSB 

o KSB stellt sich noch einmal als Instanz vor  

o erstaunliche Spartamitgliderschaft  

▪ Badminton    85 Pers. 

▪ Behindertensport  7 Pers. 

▪ Fußball   672 Pers. 

▪ Handball   85 

▪ Leichtathletik   229 

▪ Rugby    86 

▪ Tennis   395 

▪ Tischtennis   26 

▪ Turnen   200 

▪ Volleyball    36 

o Gewinn, Qualifikation, Bindung, Verabschiedung, vier wichtige 

Bausteine für Mitglieder*innen 

o Ehrungen:  

▪ Jörg von Garrel  

▪ Gerd Flatken  

▪ Klaus Fortwengel  

▪ Helmut Brinkmann 

▪ Werner Abeln  

▪ Maik Rakers  

Handball 

- zwei Mannschaften, Damen und Herren  

- Jugendabteilung wird mit einer weiblichen B-Jugend geplant, sowie eine 

männliche Jugend  

- 50. Jähriges Jubiläum im Jahr 2024, Planung noch ausstehend  

o Traumspiel in Planung  

o Nettes Zusammensitzen im Anschluss 

Badminton 

- Hallenverteilung weiterhin eng, müssen im Winter weiterhin zusammenrücken  

- hat in den letzten Jahren gut funktioniert 

- spielen mit zwei Mannschaften  

- 1. Mannschaft hat den Vizemeister geschafft  

- 2. Mannschaft peilt die Meisterschaft an 

- positiver Rückblick auf die Low-Land Games  

- neue Gruppe für eine jüngere Truppe, Ziel ist verbesserte Jugendarbeit 

Radteam 

- sind zufreiden  

- Trail-Park kommt weiterhin sehr gut an, neuer Container  

- 13 Meter hoher Mast für die Wan-Versorgung  
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- große Erdmassen bewegt 

- Trainingslager Anfang März auf Mallorca  

Rugby 

- 40 aktive Mitglieder, vor allem im Kinder- und Jugendbereich  

- Lindern und Cloppenburg Spielgemienschaften gegründet 

- verschiedene Spielen im niederländischen Bereich 

- Freundschaftsspielbetrieb wird weiterhin durchgeführt 

- drei Auswahlspieler für die U20 in Hannover, leider nicht geschafft, aber tolle 

Erfahrung  

- Eierschießen, war wegen der Wetterverhältnisse nicht so ganz erfolgreich  

- Low-Land Games wieder sehr gut besucht 

- Jubiläumsfeier wird auf 2026, wegen der Baumaßnahmen am Brökersfehn 

verschoben  

- Dank an den Verein, wegen der Flutlichtanlage  

Tennis 

- mitten in der Sommersaison  

- mit 9 Erwachsenenmannschaften unterwegs  

- keine großen Veränderungen zu den vorherigen Jahren  

- Kinder- und Jugendbereich, Mannschaften reduzieren in Absprache mit den 

Eltern  

- andere Spielgestaltung, viele Spiele vor den Ferien 

- Leistungsklassentunier an Pfingsten erfolgt auf dem Platz  

- Ferienpassaktion wieder dabei und Mitgestaltung  

- gute Mitgliederzahl 

Turnen 

- Mitgliederzahl stabil  

- Sparta Ball erneuten Auftritt gehabt, lief sehr gut 

- Dankaussprechung für das Ehrentamtsessen  

- Vereinsmeisterschaft genutzt um Ehrungen auszusprechen  

 

Basketball, Darts, Tischtennis, Leichtathletik und Volleyball lassen sich 

entschuldigen. 

 

8. Entlastung des Vorstandes und der Kassenwärtin  

Die Entlastung des gesamten Vorstandes und der Kassenwartin wird beantragt. Das 

Mitglied dankt den Betreuer*innen und dem Vorstand des SV Sparta Werlte für die 

geleistete ehrenamtliche Arbeit im Verein. Es erfolgt eine einstimmige Entalstung. 
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9. Neubesetzung des Vorstandes des SV Sparta Werlte  

9.1.  Wahl des 1. stellv. Vorsitzenden  

Reinhard Jordan wird von der Versammlung erneut für die Wahl des 1. stellv. 

Vorsitzenden vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der Versammlung erfolgen 

nicht. Er stellt sich erneut als 1. stellv. Vorsitzenden für zwei Jahre zur Wahl. 

9.2.  Wahl des 2. stellv. Vorsitzenden 

Bastian Spille wird von der Versammlung erneut für die Wahl des 2. stellv. 

Vorsitzenden vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der Versammlung erfolgen 

nicht. Er stellt sich als 2. stellv. Vorsitzenden für zwei Jahre zur Wahl. 

Der geschäftführende Vorstand setzt sich nun im Jahr 2024 wie folgt zusammen: 

1. Vorsitzender       Wilhelm Goldschmidt 

1. stellv. Vorsitzender       Reinhard Jordan 

2. stellv. Vorsitzender       Bastian Spille 

Kassenwärtin        Silke Lammers 

Geschäftführer/Schriftführerin     Laura Löffler 

Vorstandsmitglied für die Öffentlichkeitsarbeit   Michael Ungermanns 

Vorstandsmitglied für interne Organisation    Petra Müller 

9.3. Wahl der Kassenwärtin 

Silke Lammers wird von der Versammlung erneut für die Wahl der Kassenwärtin 

vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht. Sie 

stellt sich als Kassenwärtin für zwei weitere Jahre zur Wahl. 

10. Wahl eines neuen Kassenprüfers  

Hans-Jürgen Leugers wird für zwei Jahre einstimmig zum Kassenprüfer gewählt. 

Gerd Wessles ist noch für ein Jahr im Amt. 

11. Beitragsanpassung  

Beiträge in dem KSB steigen um 100% an und wir der Verein muss seine Beiträge 

auch leiste und deswegen muss über eine Beitragserhöhung gesprochen werden. Es 

sind bisher viele Projekte umgesetzt worden und sollen in Zukunft auch weiterhin 

ausgeführt werden können, weswegen eine Beitragserhöhung kaum vermeidbar 

erscheint. Fixkosten steigen weiterhin an und müssen auch abgerechnet werden 

können. Vorstand schlägt vor, dass die Kinderbeiträge von 5 Éuro erst einmal 

belassen werden. Bei den Erwachsenen sollen die monatlichen Beiträge von 8 Euro 

auf 10 Euro angehoben werden, sowie bei den Familienbeiträgen von 12 Euro auf 15 

Euro. Es erfolgt dann ab dem 01.01.2025.  
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Seitens der Mitglieder fraglich, ob eine so minimale Erhöhung überhaupt was 

ausmachen würde, der Vorstand begründet dies, dass eine zu drastische Erhöhung 

zu möglichen Abgängen der Mitglieder*innen führen kann. Ratsam wären laut dem 

Vorstand erstmal kleine Schritte.  

Letzte Beitragserhöhung ist vor rund 15 Jahren gewesen.  

Die Beitragserhöhung ist einstimmig beschlossen worden. 

12. Verschiedenes  

Keine Einwände. Allgemeine Beteiligung an der jährlichen Generalversammlung 

deutlich ausbaufähiger. Durch ein Mitglied ist noch die Idee eingeworfen worden, zu 

einem späteren Zeitraum möglicherweise Caports für die Mannschatfsbullis 

anzuschaffen.  

 

 

Der erste Vorsitzende Wilhelm Goldschmidt beendet und schließt die 

Generalversammlung 2024 um ca. 21:05 Uhr. 

 

Werlte, 12. Juni 2024 

 

 

 

        1. Vorsitzender                                                                          Schriftführerin 

   (Wilhelm Goldschmidt)                                                             (Laura Löffler 


